

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar: D. Benito González Tánago, Obra Pia, 11. Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.
—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 14 tomamos las noticias siguientes:

—Según las instrucciones publicadas por la dirección de la Deuda para el pago de los intereses del semestre, no se admitirán carpetas de cupones cuyo importe exceda de 100,000 rs.

A fin de evitar la confusión y demora que resultaría de señalar en los primeros días el pago de carpetas de todas las clases de la deuda, se observará el orden siguiente:

El día 24 de junio solo se admitirán los resguardos de cupones del 3 por 100 consolidado, correspondientes al semestre que vence en fin del mismo mes.

El 25 los de cupones de deuda diferida del mismo semestre.

El 26 las carpetas de inscripciones del 3 por 100 consolidado y diferido, billetes del Tesoro y resguardos de semestres atrasados.

El 27 las de acciones del canal de Isabel II, los resguardos de cupones de dichas acciones y los de carreteras y obras públicas y amortización de todas estas clases de deuda.

Y el 30 las carpetas de cupones y amortización de obligaciones del Estado por ferro carriles.

Desde el 1.º de julio, siguiente verificará la secretaría de la dirección de la Deuda el señalamiento de toda clase de carpetas, desde las doce de la mañana a las dos de la tarde, los días no feriados.

—La ceremonia de las relaciones de la infanta Isabel y del príncipe Girgenti se han celebrado hoy con la solemnidad que estaba anunciado.

Al regresar de la iglesia de Atocha por la Carrera de San Gerónimo fué victoreada la reina por los diputados que había á la puerta del Congreso.

—La oficialidad del regimiento de húsares ha cumplimentado á su nuevo coronel el conde de Girgenti.

También, según parece, le ha regalado un sable.

—Aprobados los presupuestos, se llamarán dentro de poco á los aspirantes á las plazas de oficiales letrados de las administraciones de hacienda de provincias.

—El día 20 del corriente saldrá del puerto de Cádiz el vapor *San Antonio*, conduciendo la correspondencia para el de Santa Isabel de Fernando Pó.

Al avisarlo al público la administración del correo central, advierte que la correspondencia que haya de dirigirse á este punto por el espresado vapor, deberá depositarse en los buzones de la central de Madrid tres días antes del designado para su salida de Cádiz.

—El gobierno ha remitido á la academia de la Historia el índice de los documentos que pertenecieron á los carlistas durante la guerra civil que se hallaban depositados en la alcaldía de Abro, provincia de Guipúzcoa.

—Anteanoche publica *La Epoca*, y ayer repite *La Reforma* la siguiente noticia, dando cuenta de la ceremonia de los dichos.

«Como la concurrencia era numerosísima y el calor sofocante, el príncipe de Asturias hubo de retirarse ligeramente indispuerto, y la señora condesa de Montijo sufrió también un vahido de que se repuso á poco rato.

CORREO DE PROVINCIAS.

ANDALUCÍA.—Van á emprenderse trabajos de reparación en el magnífico templo parroquial de Sevilla conocido vulgarmente por el de San Pablo.

—En el barrio de Triana en Sevilla se han presentado algunos casos de viruela.

—El lunes, poco después de las cinco de la tarde, al pasar la balandra *Primera de Puntales* por frente de los cuarteles de la Bomba, en Cádiz, reventó la caldera, hiriendo, según nos dicen, á varios de los que la tripulaban, entre ellos de gravedad al maquinista ó fogonero. En el momento de la explosión se lanzaron algunos al agua, porque creyeron se iría á pique. Dos barcas pescadoras que pasaban por el canal viejo les prestaron auxilio, recogiendo y conduciéndolos á tierra. Parece que además de la tripulación iban á bordo tres hijos del dueño del buque, Mr. Hynes, tres mujeres y dos carabineros.

—El ayuntamiento de Cádiz ha perdido en los meses de enero á abril, más de 20,000 duros, diferencia entre lo que satisface por su encabezamiento de consumos y la cantidad recaudada.

CATALUÑA.—El martes á las once de la noche se sintió en Barcelona y pueblos inmediatos un ligero temblor de tierra. En los terrenos que baña el Llobregat ha sido más perceptible.

—El Ilmo. Sr. Obispo de Gerona ha condenado y anatematizado, calificándolo de falso y anónimo y contrario á la enseñanza católica, una copia ó extracto de una carta que se dice haber caído del cielo y que fué á parar á manos de un sacerdote llamado Nicolás Vicente al tiempo de celebrar la santa misa en la Basílica de San Pedro de Roma.

GALICIA.—Por real orden de 11 del actual se ha prorogado hasta el 12 de marzo de 1870 el plazo fijado para la construcción del ferro-carril de Orense á Vigo.

CARTAGENA.—En las obras que se están practicando en el antiguo castillo de S. Julian de Cartagena, el disparo de un barreno ha ocasionado la muerte de un operario y heridas á otros cuatro.

ALBACETE.—Varios vecinos de Albacete han abierto una suscripción para erigir un mausoleo al duque de Tetuan.

ALICANTE.—Se han comunicado las órdenes oportunas para que sea trasladada á la casa de moneda de Barcelona toda la calderilla vieja existente en la tesorería de Alicante, á la cual se traerán de Barcelona doce mil duros en moneda de bronce del nuevo sistema.

ASTURIAS.—Se ha fundido en la fábrica nacional de Trubia una pieza de artillería con arreglo á un sistema completamente nuevo: está destinada á la marina y el proyecto pertenece á un oficial del cuerpo de Estado mayor de artillería de la armada.

CASTILLA.—De algunos puntos de Castilla hay noticias bastante satisfactorias relativas á la próxima cosecha; de Avila y Salamanca dicen que tienen buenas esperanzas con motivo de las últimas lluvias, y lo mismo dicen de Alar y Osorno. En cambio en Rioseco no ha llovido lo bastante para que se desarrolle la planta nacida, y en Carrion de los Condes y en toda aquella parte de Castilla la cosecha se presenta tal que apenas se recogerá trigo para la siembra.

ARÉVALO 12.—Este término se encuentra con unos frondosísimos campos, exclusivamente debido á las muchas aguas que les han fecundado y fecundan, de lo cual se demuestra una grande cosecha lo que poco tiempo há no se creía.

El mercado del día de hoy, ha sido regular, tanto en granos como en concurrencia de personas, y su venta con poca animacion, habiendo sido los precios corrientes de dichos granos los siguientes:

Fanega de trigo de 68 á 74 reales.
Id. de cebada de 43 á 44.
Id. de centeno de 44 á 46.
Id. de algarrobas de 53 á 54.
Id. de garbanzos de 100 á 160.

CORREO ESTRANJERO.

INGLATERRA.—El telégrafo no satisface la impaciencia con que se esperaba el resultado de las proposiciones que Gladstone presentó el 12 en la Cámara de los Comunes. Su resolución ha sido aplazada, probablemente por escitacion del gobierno que tratará, como es natural, de dar largas á un asunto que compromete su estabilidad.

En Lóndres se hacen mil conjeturas sobre la

acogida que dará la Cámara de los lores á las proposiciones de los liberales. Todo el mundo se pregunta si los pares del Reino-Unido formarán causa común con los diputados, en un conflicto de inmensa trascendencia para el país. Los altos funcionarios eclesiásticos parece que fundan grandes esperanzas en la oposicion de la alta Cámara.

El Globo anuncia que la reina recibirá el jueves á los arzobispos y obispos de Irlanda, los cuales serán acompañados, con gran satisfacción de S. M., por los arzobispos de Cantorbery y de York, y los obispos de Lóndres y Oxford. Al mismo tiempo el clero organiza meetings para influir sobre la reina y sobre los lores.

—Cree la *Independencia belga* que el gobierno inglés ha tratado de averiguar de los cretenses la acogida que darían á un protectorado inglés; pero estos han contestado rechazando la idea y persistiendo en sus deseos de unirse á Grecia.

Por otro lado, un periódico turco que se publica en Lóndres con el título del *Muchtir*, asegura que el sultan ha ordenado por un lado la evacuacion de la isla de Creta por todos los musulmanes que habitan en ella, lo cual hace creer que está dispuesto á consentir en la cesion de la isla.

—Algunos diarios ingleses consideran probable el advenimiento al poder de lord Russell, á quien se quiere obligar á aceptar un ministerio sin cartera. En este caso la presidencia se concederá á M. Gladstone; algo prematura es la noticia, por mas que las nuevas elecciones hechas con arreglo á la ley electoral reformada darían por resultado el entronizamiento del partido liberal.

—Según los datos presentados á la Cámara de los Comunes por el canceller del Echiquier, los gastos ocasionados por la expedicion de Abysinia tanto en el presupuesto de la metrópoli como en el de la India, se aproximan á 5,000,000 de libras ó sean 475 millones de reales.

FRANCIA.—Los periódicos de París recibidos últimamente publican los discursos pronunciados por el emperador en Orleans, cuyo extracto habia anticipado el telégrafo:

El emperador, contestando al mairé de Orleans, se espresó así:

«He aceptado con satisfaccion vuestra invitacion, porque me considero siempre dichoso en encontrarme en una ciudad que no solo conserva religiosamente gloriosos recuerdos de sus patrióticos sentimientos, sino que se entrega con entusiasmo á las luchas del trabajo y de la industria.

He querido hacer constar por mi mismo estos progresos, y animaros, persuadido de que en medio de la tranquilidad general de Europa, pueden desarrollarse con confianza.»

— 233 —

—Confesad, amigo mio, dijo á Palámede, que de haberle causado algun efecto, habia que discutir mucho sobre la naturaleza de él.

—¿Es posible que seais tan ingrato?... ¿Se sonroja al veros, se aleja para ocultar su emocion y todavía no os basta?... ¿Esperabais quizá que se arrojase en vuestros brazos como una aventurera?

—No por cierto, pero su tono...

—¿Qué tiene que ver el tono?

Hacemos gracia al lector de toda la concurrencia que llenaba los salones de la artista, y vamos solo á fijarnos en un personaje bastante original para seguirle con curiosidad, aunque no hubiera de desempeñar luego su papel en esta historia.

Pequeño y grueso hasta la deformidad, conservando mal el equilibrio sobre sus pequeñas piernas, que unas veces parecían querer ceder al peso que no podian sustentar; con los brazos cortos, cargado de espaldas, especie de fenómeno humano, este personaje respondia al nombre de Carnioli; era de origen italiano, y bajo las apariencias de banquero hacia toda clase de negocios que reportaran lucro. La cantante tenia colocada en su casa parte de su fortuna, y esto explica la amistad que habia entre ambos.

Este hombreillo mide todas las cosas por su mas pequeño lado, sin duda en atencion á su poca estatura; y no desdeña los pequeños negocios: ama á las mujeres pequeñas, las pequeñas reuniones, y salpica su conversacion de períodos cortos

— 236 —

X.

ENTRE DOS AMORES.

Sabino estaba amenazado de una de esas pasiones que en las imaginaciones ardientes son obra exclusiva de los sentidos, sin que entre en ella para nada el corazon; además, apresurémolos á decirlo en disculpa del jóven, ¿qué mujer es mas capaz de trastornar la mente de un hombre, que aquella que reúne talento, hermosura, ingenio y gracia?

Cada generacion cuenta cinco ó seis mujeres célebres cuyo nombre está en todos los labios, y el hombre que consigue fijar la atencion en esta mujer es envidiado, celebrado, querido ó odiado por los demás.

Sabino habia salido desesperado de casa de Sabina; aun así, Palámede encontró medio de hacerle creer que la aspereza con que le habia tratado la artista era solo una astucia del disimulo.

—En casa de esas mujeres de ingenio, de corazon y de talento, nada es natural; todo en ellas es estremo y todo denota la perturbacion de su alma; lo único que hubierais podido sentir era que os tratara como á todo el mundo.

En lo que decia Palámede habia su parte de verdad; pero además le convenia decirlo, porque si él lograba que naciese entre la cantante y el

— 237 —

conde solo la sombra de un cariño, aquello seria un arma terrible en sus manos: una revelacion inmediata á Marcela de lo que pasaba, separaria por completo á la madre y á la hija; esta por venganza aceptaria la mano del primero que se la ofreciera, y la madre aterrada consentiria en todo. Inútil es decir que según los cálculos de Palámede el primero que debia llegar era él.

Lo mismo que habia dicho á Sabino la Condesina os ama habia dicho á esta, «Sabino os adora.»

A esta noticia la primera impresion de Sabina fué de cólera, la segunda de rubor y de vergüenza. Después de haber torturado con su indigno proceder la existencia del baron de Fervacques, ¿le reservaria aun la suerte la desdicha de acibarar la de su sobrino? ¿no era odioso buscar la venganza para su hija, haciéndose ella heroína de una aventura amorosa? y además un jóven, un niño de quien casi podia ser madre... y luego rival de su hija! Esto era imposible.

Sin embargo, Sabino, una vez presentado en casa de la artista, se habia visto en la necesidad de volver y habia sido recibido. Prohibirle la entrada, ¿no hubiera sido hacerle entender que se le tenia por peligroso? Lo mas sencillo era no darle importancia y tomar á broma su pasion.

¿Qué de razonamientos se hacen con esta pobre conciencia que admite siempre todas las razones que se le dan! Una de las mayores seducciones de

El obispo dirigió asimismo otro discurso al emperador, en el cual hizo constar que mientras París se ha visto muchas veces obligado á abrir sus puertas á los extranjeros, en Orleans jamás ha sucedido así. El obispo concluyó su discurso haciendo resaltar el patriotismo y religiosidad de su diócesis. El emperador contestó en estos términos: «Me encuentro conmovido por las nobles palabras que me acabais de dirigir. En estos sitios es donde se recuerda con gusto lo que pueden para la salvación del país la fe religiosa y el verdadero patriotismo.»

En esta ciudad ha tenido lugar uno de los hechos más memorables de la historia. El río que corre bajo nuestros muros fué uno de los baluartes de nuestra independencia, al proteger en otros tiempos los heroicos restos de nuestros grandes ejércitos.

Al venir la emperatriz y yo á mezclarnos en las fiestas populares de Orleans, hemos querido antes de nada arrodillarnos en esta Basílica, y en medio de los grandes recuerdos de lo pasado, pedir á Dios su protección para el porvenir.»

—El gobierno francés se muestra algún tanto inquieto con motivo del considerable número de obreros que han llegado á París, atraídos por las obras públicas que allí se realizan. Parece que se estudian los medios de llamar á estas masas á los departamentos del imperio.

—El día 9 del corriente tuvo lugar un gran baile en el teatro de la Opera de París, para arbitrar recursos destinados á la sociedad internacional de socorros á los heridos. El emperador y la emperatriz llegaron á media noche y dieron algunas vueltas por el salón.

—Dice la *Correspondencia Bullier* que un rico comerciante recién llegado á París de una escursión á Bélgica y Holanda, cuenta como una de las impresiones de su viaje, que en estos dos países se considera como inevitable y próxima la guerra entre Francia y Prusia. Pero tanto en la Haya como en Bruselas se tiene el convencimiento de que los fusiles Chassepot y los fusiles de aguja concluirán por entenderse á costa de Bélgica y Holanda, incorporándose Francia la primera de estas naciones, anexionándose Holanda á la Prusia.

El viajero francés no dice lo que harán en este caso Inglaterra, Rusia y Austria.

—Dice *El Internacional*, que el Papa se ha negado á autorizar el matrimonio del príncipe Aquiles Murat con la princesa Mesigrelia por pertenecer á la religión musulmana, (creemos que habrá querido decir cismática). En su consecuencia, el matrimonio se celebrará no en la capilla de las Tullerías sino en la sala del trono, si bien con la mayor solemnidad.

Por la tarde se volverá á repetir la ceremonia en la iglesia rusa.

ROMA.—Una correspondencia de Roma da varios detalles de la solemne bendición de dos banderas destinadas al ejército pontificio por Su Santidad Pío IX. El Santo Padre, dice la carta, parecía agitado de una especie de temblor nervioso. La numerosa concurrencia, un poco sorprendida de que en plena paz se haya entregado

ahora la bandera regalada por los católicos norteamericanos, que ha estado guardada en el Vaticano, durante la campaña de 1867, se ha estrañado mucho más del lenguaje usado por Su Santidad en este solemne acto, pues revela la convicción profunda de que se acercan días de lucha y de aflicción para la Iglesia.

Pío IX dijo que los musulmanes de la época de su predecesor Pío V, y los bárbaros de la nuestra, los garioldinos, hijos desnaturalizados de la católica Italia, estaban animados del mismo odio hacia el nombre cristiano, felicitando con este motivo á su ejército por haber defendido contra los segundos el patrimonio de San Pedro, del mismo modo que el ejército de Pío V defendió contra los primeros á la Europa cristiana. Añadió que él contaba con sus soldados, objeto de la admiración del mundo, para defender los derechos de la Santa Sede contra los ataques de los nuevos musulmanes.

El venerable orador no hizo la menor alusión á la intervención francesa.

PRUSIA.—*El Internacional* atribuye á M. de Bismark las siguientes frases:

«Nosotros no pensamos en atacar á Francia; pero Prusia espera ser atacada en el mes de octubre próximo. Estamos sin embargo dispuestos, y nuestros oficiales de estado mayor conocen el mapa de Francia como conocen el de Bohemia en 1866.»

—Preocupa mucho la atención pública en Berlín un conflicto surgido entre las autoridades prusianas y rusas motivado por el siguiente hecho:

Un médico prusiano, el doctor Borna, fué llamado el día 23 de abril para asistir á un enfermo residente en un pueblo ruso inmediato á la frontera, proveyéndose al efecto de un pasaporte en regla autorizado por el gobernador prusiano.

Llegado que fué á Kowno que es el pueblo en cuestión, vióse reducido á prisión por la policía rusa por haber prestado en 1863 señalados servicios de su profesión á los insurrectos polacos. Hasta la fecha han sido inútiles las reclamaciones de las autoridades locales prusianas. Advertido del hecho Mr. de Bismark, acaba, según se asegura, de dirigir á San Petersburgo una nota muy apremiante para obtener la libertad inmediata del doctor.

—Tiénesse por segura una conferencia del emperador de Rusia y el rey Guillermo de Prusia, la cual deberá tener lugar en Kiessingen á fin de mayo.

—El Parlamento austríaco ha aprobado por 246 votos contra 17 el tratado de comercio celebrado con Austria bajo la condición de ser ratificado por las Cámaras austríacas.

RUMANIA.—Despachos de Bucharest anuncian nuevos desórdenes en las provincias de Bakon y Moldavia. A instancia de los israelitas persiguidos, el príncipe Carlos ha mandado algunas tropas regulares para restablecer la tranquilidad. Las correspondencias anuncian que la milicia local se ha opuesto á su entrada en las poblaciones.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris 14.—Mr. Thiers ha pronunciado en el

Cuerpo legislativo un importante discurso contra la libertad comercial.

«El Monitor» dice que las palabras pronunciadas por el emperador en Orleans han producido un excelente efecto. Y añade que el emperador ha querido dar una nueva garantía de la política pacífica de Francia.

Viena 13.—El gobierno ha rechazado una proposición de la comisión de presupuestos, en la que se pedía que se impusiera un 25 por 100 á los cupones de la Deuda pública. La comisión ha decidido la conversión forzosa de las deudas.

Londres 14.—La proposición de Gladstone prohibiendo que se hagan nuevos nombramientos para la Iglesia de Irlanda ha sido aplazada por la Cámara.

Lisboa 13.—La Cámara de los diputados ha aprobado por una gran mayoría la respuesta al discurso de la Corona.

Ha empezado la discusión del voto de confianza. Ha quedado completamente restablecida la tranquilidad pública en Catalva.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 16 DE MAYO.

Muchas veces hemos citado con entusiasmo y aplaudido con entusiasmo las autorizadas doctrinas con tanta lucidez y erudición sustentadas por el Sr. D. Fermin Caballero. Este eminente publicista, incansable en su tarea de propagar las máximas saludables propias para realizar una radical reforma agrícola, ha publicado recientemente, bajo el título de *La Abeja*, un artículo, como todo lo que sale de su bien cortada pluma, elevado, científico é impregnado de aquel sabor y sustancia que caracterizan su peculiar estilo y han hecho tan populares las obras del Sr. Caballero.

Deseando nosotros que tales ideas se generalicen y se infiltren en el espíritu de todos cuantos aspiran leal y sinceramente al triunfo de las buenas doctrinas económicas sobre las preocupaciones inveteradas que motivaron y sostienen el atraso de nuestro país, vamos á transcribir íntegro el citado artículo, recomendando encarecidamente á nuestros lectores fijen bien su atención en las consideraciones serias y elevadas que se ocultan bajo el velo de un lenguaje aparentemente ligero y semi-jocoso. Hé aquí, pues, la última pincelada del célebre autor del no menos famoso libro publicado bajo el modesto

título de *Memoria sobre la población rural*.

«Algunas veces he oído quejarse á los escriptors concienzudos de lo que embargan los arranques fogosos de los pueblos meridionales, como el nuestro, y de lo que embriagan las pasiones ardientes de la política militante. Recuerdo haber visto citado, como prueba, el hecho de que al tratarse en los Cuerpos colegisladores las cuestiones más trascendentales, la de presupuestos, por ejemplo, bancos y tribunas estaban desiertos, mientras se cuajaban y atestaban al menor anuncio de cuestión personal ó escandalosa.»

Poco más ó menos suele suceder en la corte que en las Cortes: «ab uno disce omnes.»

Madrid, generalmente hablando, presenta la actual crisis agrícola con cierta tranquilidad, que se parece á la indiferencia ó al marasmo, como si la situación agraria del día no fuera el prefacio de la cuestión de subsistencias de mañana, y de la cuestión social de esotro día. Madrid hace su vida ordinaria de ruido y de placeres, mientras que en gran parte del reino es la «soquía» el asunto forzado de todas las conversaciones, la pesadilla que contrista los ánimos, y se refleja en el semblante melancólico de los aldeanos, y en el por Diosero, á bandadas, que todo lo invade. Madrid, en fin, parece que hace alarde de aquella ridícula ejecutoria que le regaló Nuñez de Castro hace 202 años: «Solo Madrid es corte y el cortesano en Madrid.»

Verdad es que se vé á algun menestral doliéndose de la subida del precio de los comestibles; á tal comerciante que refiere malas noticias de los mercados nacionales; al ayuntamiento que establece algunos puestos de pan menos caro, y á los periodistas que de vez en cuando hablan de si llueve ó no llueve, si la cosecha será mejor ó peor. ¿Pero es eso, ni con cien lenguas, el reflejo del espectáculo horrible que presentan las dos Castillas y Leon, gran parte de Aragon y de Estremadura? ¿Dice el aspecto normal de la coronada villa que haya en su derredor veintitantas provincias amenazadas de una hambre espantosa, casi condenadas á sufrirla?

En la corte predominan el ardor febril de la política, el calor de las pasiones abanderizadas, el ruido de las músicas militares, el bullicio de los espectáculos, y sobre todo, el movimiento de valores que

Sabino para una mujer de las condiciones de la artista que nos ocupa, era la timidez, el respeto de que rodeaba todas sus muestras de atención. Los artistas son más queridos que respetados en lo general, y el que empieza por respetarlos puede estar seguro de ganar antes que otro su afecto.

Por este camino iba insensiblemente ganando terreno el joven conde. Sabina no admitía como posible amarle jamás; pero seguía con cierto agradecimiento el desarrollo de aquella respetuosa ternura que iba excitando su gratitud.

Sabina sentíase renacer bajo el bálsamo de aquel joven y cándido amor; hacía mucho tiempo que el capricho dominaba tan solo su corazón, y habíase acostumbrado á ver otro tanto en aquella cohorte que la galanteaba sin cesar. Sabino, pues, le recordaba el amor ingenuo con sus misterios, sus citas, sus sencillos encantos.

¡Sed indulgentes! ¿Cuándo la razón ha podido contener los encantos pro lucidos por el amor?

En vano trataríamos de pintar las luchas, las inquietudes de Sabina... resolvíase veinte veces á no recibir al joven y otras veinte se decía:

—¡Mañana, mañana sin falta!

Entretanto, Sabino estaba entregado á los malos consejos de Palámede, y la misma Sabina, escuchado á veces su venganza, sujería á Palámede medios y razones de seguir adelante con su plan; la mujer y la madre sostenían con ella un combate horrible, declarándose tan pronto la vic-

con la dama de vuestros pensamientos? dijo el hombre de negocios á su amigo.

—Y sin aguardar su respuesta exclamó:

—Señora, permitid que por un momento os arrebaté á Carnioli. Comprendo que es una mala partida; pero ¿qué quereis?... los negocios... Os dejo en cambio á mi amigo el conde.

Después arrastrando al banquero hacia los jardines, le dijo:

—¿Habeis visto á ese joven?

—¿Al que os acompañaba?... Si tal.

—Pues bien, puede que os le envíe algun día.

—¿Para algun pequeño empréstito?

—O para uno grande; yo soy un amigo íntimo y no puedo desplumarle así, oficialmente. Vos es distinto; pero partiremos.

—¿Tiene con qué responder?

—De aquí á tres años su fortuna escenderá con mucho á la vuestra.

—¡Diablo! En ese caso, negocio hecho.

Entretanto el joven Fervacques se había sentado tímidamente al lado de Sabina, y ya iba á dirigirle la palabra cuando levantándose de repente la artista, exclamó:

—Perdonad, señor conde, tengo que dar algunas órdenes por allá dentro.

Y desapareció majestuosamente en medio de la multitud.

que no dejan entrever la más pequeña idea.

Carnioli y Palámede son dos lobos carnívoros, pero en lo moral, así como en lo físico, difieren esencialmente.

El uno os muestra las uñas, el otro os pasa suavemente la mano, y ambos os despluman, el uno sin hacer caso de vuestros gritos, y el otro lamentando con vos el mal éxito de los negocios.

—Hermosa dama, decía á Sabina sentándose en un sillón que cruja bajo su peso; poco á poco se van llenando vuestros salones; bien dicen que las mariposas acuden siempre á las flores.

—¿Os tendreis vos por mariposa? repuso la cantante. En ese caso sois de especie desconocida.

—Ya sé que me faltan las alas.

—Precisamente.

—Pero no por eso dejaré de volar tanto y con más asiduidad que otro.

—Peor para vos.

—¿Por qué, mi bella inhumana?

—Porque si os propusierais hacerme la corte os tendria más cuenta emplear grandes intervalos...

—A propósito, queria hablaros del empleo de una cantidad...

—No es momento oportuno, mi querido Carnioli; otro día.

Sabino y Palámede pasaban en aquel momento cogidos del brazo.

—¿Quereis que os proporcione una entrevista

da una casa de moneda, un Banco nacional, una Bolsa de comercio y los innumerables capítulos de los presupuestos de siete ministerios.

En las provincias y pueblos agrícolas no hay mas que sed de agua, sequía de tierras y sequedad de corazones. Nadie sospecharía en Madrid la miseria que devora los campos, cuando vé llenos los teatros y circos, los paseos barridos con seda, la aristocracia vieja y nueva en los saraos, y una legua de coches de lujo, que empieza en Atocha y concluye en la Castellana, ostentando trenes y libreas, y deslumbrando con los reflejos de sus cristales á largas distancias. Embriagados los cortesanos y palaciegos en ese mar de sensaciones gratas y en esa nube de inciensos, ¿cómo ha de percibir con claridad los ayes de los provincianos? Para eso fuera preciso traerlos á los áridos campos de la Mancha, y que visitaran, un día siquiera, las calles y caminos de un pueblo labrador.

Mas ya que tal no suceda, vive Dios que he de enviarles yo á la corte algun cuadro lúgubre de los que por aquí abundan. Y aunque va gran diferencia de lo vivo á lo pintado, máxime cuando toma el tiento un Orbaneja, malo será que algunas almas no se contristen con las nuestras, lamentando los polos opuestos de la desdicha y la disipacion. Ni me contento con que se duelan de los males públicos: aspiro á que, saboreándolos, procuren el remedio posible, cada cual en su esfera, que en la capital de la monarquía se encuentran, con la direccion y gobierno de los pueblos, los medios de templar sus dolencias y la obligacion de atenderlas.

En la estacion que corre, en estos meses de abril y mayo, debía ejecutarse la importantísima operacion de la escarda, en que, si bien con mezquino jornal, se empleaban muchos hombres, mujeres y niños. Ahora están ociosos tantos brazos porque no hay con qué escardar ni qué escardar; y en vez de pedir las gentes el honcete y la zacha para estirpar las malas yerbas, piden limosna de puerta en puerta, é imploran la caridad de los que algo tienen, para que lo repartan y no les dejen morir desmayados.

Familias numerosas, ó grupos de allegadizos, se distribuyen por el pueblo, ora separados, para cojer cada cual su menbrugo, ora reunidos, viejos y jóvenes, hombres y mujeres, para mover á lástima.

A esta inocente estratagema siguen otras de pernicioso direccion: primero, fingir mas hijos y lacerias que los que tienen; despues, mentir á trueque de mover el ánimo; luego, engañar con tal que saquen. Por tan rápido derrumbadero, de temer es que se les vea pronto al borde del crimen, delinquiendo, en la puerta de la cárcel, y por último en el presidio. ¡Qué cuadro tan alerrador!

Y no acuden solo al hogar doméstico, al poblado, en donde de ordinario se demanda y se ejerce la caridad. Como el hambre es astuta y la necesidad hace milagros, acometen á los pobres cultivadores, á manera de lobos traspillados, buscándolos en las hazas dispersas en que labran solos, distantes de poblacion; y los comprometen, moralmente al menos, á que dividan con ellos la escasa merienda que llevan en el halo para su sustento. Ningun gañan vuelva al hogar con sobra alguna, ni aun harlo de comer: ha tenido que repartir su racion con dos ó mas pordioseros: hasta el mastin de las mulas, que los recibia ladrando, como si presintiera algun daño, ha perdido parte ó el todo de su pella. En tal compromiso, el que no dá por compasion, tiene que dar por atricion.

Cuando el labriego vuelve á su casa por

la noche y cuenta las lástimas que ha presenciado y el apuro en que se ha visto, oye á la familia centenares de escenas semejantes, extraordinarias y dolorosísimas; y unos y otros convencidos las repiten y comentan, sin ser dueños de apartar de su mente este gusano roedor; ni de hallar otro asunto para sus conversaciones cotidianas.

¡Qué lastimero lloro el de aquella niña que baluceando apenas el castellano, los ojos saliéndose de las órbitas, los brazos levantados al cielo y contraidos sus músculos, grita á cuantos vé: «¡pan, pan, pan!» ¡Qué escena tan conmoviente la de esotra vieja, demacrada, enferma, descalza, enseñando las escamosas carnes por los rasgones del remedo de vestido, y que rodada de chiquillos, repite sin cesar: «á esta pobre anciana, viuda, baldada y con tres nietos huérfanos que no se han desayunado!» ¡Y qué tipo tan repugnante el de aquel otro mozallon, alto, seco, escualido, iracundo y casi amenazador, que mas bien que pedir, como que exige que se le dé!

No todo lo que se les oye es verdad, ni tal, ni tanto como lo pintan: ya he insinuado que fingen, mienten y engañan. Pero ¿no merecen indulgencia estos fingimientos y mentiras, en quienes no conocen otros medios de escitar la compasion, ó para corazonar que carecen de fibras delicadas para entender otro lenguaje? ¡Desdichados ellos, y desdichada sociedad, cuando el engaño es moneda corriente que se dá y se recibe en la plaza, sin que se subleve la conciencia pública!

¿Y qué remedio, se dirá, contra la inclemencia general de los tiempos? Bien se me alcanza que es difícilísima, si no imposible, la cura de mal tan estendido y grave; pero si todos se esfuerzan por aliviarlo, algo, bastante se corregirá.

El gobierno y sus delegados pueden destinar crecidas sumas á construir carreteras en todas las comarcas afligidas, y pasada la catástrofe, veremos confirmado el testo de que la Providencia sabe sacar bienes de los males mismos. Tendremos comunicaciones que, sin la presente calamidad, no se habrian hecho tan pronto. Y entiendo que estas obras deben hacerse por administracion, pues aunque salgan caras, quedará mayor parte del importe entre trabajadores, á quienes los contratistas esquilmán.

Los potentados y los ricos, mejor que dar socorros y limosnas á los ciegos, deberian tambien promover trabajos y ocupar los brazos ociosos, pues nutre mas el cuerpo y el alma el sustento que se gana con el sudor, que el obtenido en vida vagabunda y desmoralizadora.

Al clero le toca buena parte en esta cruzada de la caridad contra la miseria. Pequeñas limosnas podrán dar los curas de aldea; pero es de mas cuantía el pasto del espíritu que les incumbe suministrar, escitando á los que tienen á dar, é inculcando en los menesterosos la virtud que los ha de hacer merecedores de los dones de Dios y de los hombres. Las ideas de los que por uno ú otro lado se apartan de lo justo, deben hallar en la santa predicacion el conveniente correctivo.

Ricos: no seáis egoístas ni avaros ó durros de corazon; no trateis con soberbia é injusticia al que os necesita: dad y recibireis.

Pobres: llevad con resignacion el trabajo á que os obliga vuestra suerte ó vuestra capacidad y condiciones: no codicieis los bienes ajenos, sino que la parte necesaria de ellos se emplee en vuestro bien. Siempre hubo pobres y ricos: eternamente los habrá. Al dia siguiente de un reparto nivelador, venderia ó perderia el holgazán y vicioso, quedándose otra vez pobre, y com-

praria ó adquiriria el trabajador inteligente, volviendo á ser rico.]

Que piensen en la situacion agrícola los cortesanos; que escriban mas de ella los perio listos: Lo que hoy se dice carestía, pronto será escasez y miseria general. Al hambre siguen las epidemias y los disturbios, y en el estado inseguro de Europa, hambre, peste y malestar son elementos sobrados para producir cataclismos que no hay fuerza ni saber que los impida «á posteriori.»

Barajas de Melo, 2 de mayo de 1868.

FERMIN CABALLERO.

Afortunadamente se ha confirmado la grata noticia que dimos ayer á última hora respecto al indulto del reo puesto en capilla en la inmediata villa de Torrelavega. Hoy sabe ya la provincia entera, y lo celebra con entusiasmo, que es un hecho esa nueva prueba de la inagotable munificencia de S. M. la Reina, así como tambien aplaude y agradece el incansable afán y el piadoso celo desplegado en esta ocasion por las varias personas que tomaron la iniciativa en la gestion de ese asunto, cabiendo en tan espontáneas manifestaciones de gratitud una parte muy principal á los Serenísimos señores infantes de España doña Isabel y don Cayetano de Borbon.

Cuando tengamos datos seguros acerca de todo cuanto se ha gestionado para obtener esa gracia, para lo cual se escogió la única oportunidad que daba algunas probabilidades de alcanzarla, tendremos sumo placer en consignarlos, haciendo mencion especial de todo lo que nos sea permitido esponer acerca de un suceso que ha sido durante tres ó cuatro dias la preocupacion constante y general de toda la provincia, y con especialidad de los habitantes del distrito de Torrelavega.

VARIEDADES.

ODA.

Á UNA PALOMA.

Alba paloma que tus alas tiendes,
Despreciando de abril hermosas flores,
Y el velo rasgas de las pardas nubes,
Dí, ¿qué pretendes?
¿Se burlaron quizá de tus amores,
De tus blandos arrullos y te subes
A aspirar del Olimpo el divo aroma?
¡Triste paloma!
Surca atrevida, surca en un momento
Del azul hemisferio la corriente,
Y cual feroz paga, te lo fio,
Tu atrevimiento.
Paloma incógnita, escúchame, detente.
¿Dó te lleva tu loco desvarío?
¿Desprecias mis acentos y te escondes?
¿No me respondes?
A questo á una paloma la decia
Que ligera en las nubes se ocultaba.
Escuchóme, y doblando el gentil cuello,
Que antes erguia,
Del alta nube así se lamentaba:
«Dejo la tierra por buscar lo bello,
De inocencia y candor sigo la huella
Que no hay en ella.»

¿Por eso huyes de aquí? Rompe la nube,
Traspasa ese peñasco, sigue, sigue
Y á Cloris hallarás, hermosa y pura
Como un querube.
Sospecha, dila, que jamás abrigue
De mi amor, que la adoro con locura,
Que es mi bien, que es mi norte, que es la
(esencia)

De mi existencia.
Oyóme la paloma extasiada,
Sus alas agitó, dudó un instante,
Y murmuró tiernísimo su acento:
«¡Ah, nada... nada!
Ilusiones no mas son de un amante.»
Y continuó su marcha al firmamento,
Mientras yo repetia con voz triste:
Existe! existe!

BENIGNO DE LINARES Y LA-MADRIZ.

GACETILLAS.

Lo mismo que el año pasado.—Entró un borracho en una iglesia el Viernes Santo, cuando

se hallaba un sacerdote predicando el sermón de pasion. Arrimóse el borracho á un pilar para no caerse, y oyendo la voz del orador volvió hácia él la vista enturbiada por el mosto.

Referia el padre en aquel momento la bofetada que dieron al Señor en casa de Caifás.

—¡Lo mismo que el año pasado! exclamó el borracho bastante alto para que lo oyeran los circunstantes.

El predicador siguió contando cómo Cristo fué azotado y coronado de espinas.

—¡Lo mismo que el año pasado! dijo otra vez el borracho escandalizando á los concurrentes.

Seguió el fraile refiriendo las escenas de la pasion, y como á cada paso oyese la consabida frase, dicha con acento estropajoso y avinado, mandó que echasen del templo al irrespetuoso oyente.

Cogieron del brazo al borracho, y cuando la sacaban de la iglesia decia dando traspiés y tambaleándose:

—¡Lo... lo... lo mismo que el año pasado!

Histórico.—Un labrador de las afueras de Zaragoza entró en la ciudad á comprar un pañuelo para su mujer.

Llegado que hubo á una tienda de ropas, pidió el pañuelo y su precio.

El comerciante, hombre de buen humor, le dijo:

—Ese pañuelo vale cuatrocientas milésimas pero se lo daré en cuatrocientos céntimos de real.

—No lo quiero, dijo el labrador.

—Vamos, se lo daré en cuarenta décimas.

—Cá, si mi mujer ma dicho que estos pañuelos no valen mas que seis reales ú dos pesetas.

—Vamos, se lo daré en cuarenta céntimos de escudo.

—Quéde con Dios, dijo el labrador.

—Venga V., hombre, que lo arreglaremos. Tómelo por una peseta.

—¡Acabáramos! Tome la peseta y venga el pañuelo.

Apenas salió de la tienda, tropezó con otro compañero que iba á entrar.

—Chico, mira que te pedirán muchos cientos por cualquier cosa, y al fin te la darán por media peseta; no te fies, le dijo el buen labriego.

Nuevo escavador.—En Bélgica se ha construido un aparato para desmontar las tierras, ideado por M. Binckum. Consiste en un bastidor sobre ruedas con una máquina locomóvil detrás. En medio hay una cadena con cangilones, y delante un sistema con dos árboles verticales, armados de azadas horizontales. A flor de tierra las dos últimas azadas cojen la escavada por las inferiores, y la echan á los cangilones, los cuales la elevan, vertiéndola en una tela sin fin de cuero ó correa.

¡Vaya unos nombres!—Cada año inventa la moda algun capricho, al que le dá nombres á cada cual mas grotesco: el año pasado estuvieron en boga los *sigueme pollo* de las señoras y los *no me dá la gana* de los caballeros.

Pues bien, este año tambien ha inventado sus extravagancias correspondientes. A los cuellos tiesos de camisa, que tanto abundan ya, en perjuicio de las fáuces, se les conoce en París con el nombre de *cuellos Sanson*, aludiendo al famoso verdugo, que tantos cuellos cercenó durante la revolucion.

A esos enormes lazos de cinta, que las señoras llevan atrás, adornados con grandes argollas doradas y flechas y cadenas, llaman... llaman... ¡casi no nos atrevemos á decirlo! pero allá vá... llaman... ¡pellizqueme V. aqui.

Y en fin, los *sigue pollos*, que vuelven con cierto empeño, han sido rebautizados con el nombre *cásame, papá.*

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Cármen, de 81 ts., cap. D. J. Gambe, de Bayona con 5 bultos aguardiente, etc. á D. A. Cortines: 45 id. vino á D. A. Cabrero: 1 id. estafío á los Sres. Pereda y compañía: 9 id. cuerdas, etcétera á los Sres. Arrarte é hijos: 4 id. muebles á D. J. J. Rasilla: 2 id. id. á D. R. F. Escandon: 1 id. mercería á D. M. Samperio: 1 id. tejidos á D. I. Sanchez: 2 id. id. á D. J. M. Zorrilla: 3 id. muebles á D. I. Rio: 1 id. paraguas á D. B. Capitaine: 1 id. mercería á D. A. F. Sanz y compañía: 3 id. id. á D. Q. Mendiola: 3 id. id. á D. J. Gurtubay: 1 id. tejidos á D. A. Paz: 1 id. id. á D. F. Erasun: 2 id. canastillos á D. M. Arques: 1 id. sombreros á doña D. Aguirre: 3 id. quincalla á D. J. Samper: 2 id. mercería á D. Z. Quintana: 1 id. hormas á D. A. Triguero, y resto de carga para Bilbao.

Id. Vizcaino-Montañés, de 56 ts., cap. D. R. Goicoechea, de Bilbao con 25 bultos ferretería á D. C. Jado: vino y otros efectos para varios.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Aienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Empresa de vapores-correos españoles

DE LAS ANTILLAS Y SENO MEXICANO.

PAJARO DEL OCEANO (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Sur de Santo Domingo.

Salé de la Habana los días primeros, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Santo Domingo, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el día 12 de donde retorna el día 16 tocando en los mismos puertos, y llega á la Habana el día 27 á la madrugada.

MOCTEZUMA (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Norte de Santo Domingo.

Salé de la Habana los días 17, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Puerto Plata, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el día 27, de donde retorna el día 2 tocando en los mismos puertos, y llega á la Habana el día 13 á la madrugada.

BARCELONA (U OTRO).

Viaje mensual á Colon (Aspinwall).

Salé de la Habana los días 22, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Cuba, Kingston, Santa Marta, Cartagena, y llega á Colon el día 4, de donde retorna el 5 ó 6 tocando en Kingston, Cuba, Baracoa, Gibara, Nuevitas, y llega á la Habana el día 17 á la madrugada.

NOTA.

Los viajes de los vapores Pájaro del Océano y Moctezuma ú otros en su lugar, están en combinación con los vapores-correos trasatlánticos españoles é ingleses respecto á sus entradas y salidas en la Habana, Puerto-Rico y San Thomas.

Las salidas del vapor Barcelona ú otro, de la Habana para Colon y escalas, es posterior á la llegada del correo español, del paquete inglés y del francés que vienen de San Thomas, y su llegada á Colon (Aspinwall) es oportuna para tomar en Panamá uno de los vapores del Pacifico que salen el día 10 de cada mes para Centro America, Méjico y California al Norte, y para Ecuador, Perú, Bolivia y Chile al Sur.—Además, esta Empresa tiene otros vapores en esta isla y la de Puerto-Rico que hacen el servicio de costaueros.

Oficina central: Habana, Oficios, 58.—SAN PELAYO Y HERRERA 12m. 72-43

AÑO XXVII.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE LAS FAMILIAS Y DE ESPECIAL INTERÉS PARA LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas más recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las esplicaciones más detalladas que se pueden desear, la agradable lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPORTE

1,500 á 2,000 dibujos de bordados, labores y adornos.—24 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural.—12 tapicerías en colores, preciosas, punto Berlin.—100 figurines en negro y 40 ó más sobre acero, iluminados.—400 ó más páginas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel viela, que contienen todas cuantas esplicaciones puedan desearse sobre las labores y comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE LA SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edición de lujo con 40 figurines iluminados cada año, 2 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patrones tamaño natural. Un año, 160 rs.—Seis meses, 80.—Tres meses, 45.—Un mes, 16 rs.
Segunda edición de 12 figurines cada año y 18 patrones tamaño natural.—Un año, 120 reales.—Seis meses, 65.—Tres meses, 35.—Un mes 12.
Tercera edición sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.—Un año, 80 reales.—Seis meses, 42.—Tres meses, 22.—Un mes, 8.
Cuarta edición sobre papel comun sin figurines ni patrones.—Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Un mes, 6.

REGALO.

Los que se abonen á la edición de lujo por un año recibirán gratis el magnífico *Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado* que esta empresa publica anualmente solo con este objeto.

Administraciones principales.—Madrid: librería de D. Carlos Bailly-Baillière, plaza del Príncipe Alfonso, 8.—Cádiz: Administración de *La Moda*, calle Ahumada, 5.—Se suscribe en Santander; librería de Fabian Hernandez.

VERDADERO LE ROY

EN LIQUIDO ó PILDORAS

Dr. Signoret, único Sucesor, 51, rue de Seine, PARIS

Los médicos más célebres reconocen hoy día la superioridad de los evacuativos sobre todos los demás medios que se han empleado para la

CURACION DE LAS ENFERMEDADES

causadas por la alteración de los humores. Los evacuativos de LE ROY son las más infalibles y más eficaces: curan con toda seguridad sin producir jamás malas consecuencias. Se toman con la mayor facilidad, dosados generalmente para los adultos á una ó dos cucharadas ó á 2 ó 4 Píldoras durante cuatro ó cinco días seguidos. Nuestros frascos van acompañados siempre de una Instrucción indicando el tratamiento que debe seguirse. Recomendamos leerla con toda atención y que se exhiba el verdadero LE ROY. En los tapones de los frascos hay el sello Imperial de Francia y la firma

En Santander, en las principales farmacias.

Véndese en Madrid al por menor en las Farmacias de los SS. CALDERON, Príncipe, 13; ESCOLAR, plazuela del Arzobispo, 7. MORENO MIGUEL, Arsenal, 4 y 6.—LA AGENCIA FRANCO-ESPAÑOLA, 31, calle del Sordo, ante Exposición extranjera, calle Mayor, 10, sirve los pedidos.



cuento y á cuatro y medio para las de préstamos.

Santander 15 de Mayo de 1868.—El Secretario, Francisco A. de Alvear. 3-2

Escenas de la vida privada.

LA MUJER

DE TREINTA AÑOS.

Novela escrita en francés por H. de BALZAC, traducida por D. Enrique Hernandez. Madrid, 1867. Un tomo en 12.º, 12 rs. en Madrid y 14 en provincias, franco de porte.

Contiene: I. Primeras faltas.—II. Padecimientos desconocidos.—III. A los treinta años.—IV. El dedo de Dios.—V. Los dos encuentros.—VI. La vejez de una madre culpable.

Se halla de venta en la librería de Bailly-Baillière, y Jaza del Príncipe Alfonso, núm. 8, y en las principales librerías del reino.



PILDORAS DEHAUT.

Esta nueva combinación, fundada sobre principios no conocidos por los médicos antiguos, llena, con una precisión digna de atención, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.—Al reves de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, según la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convenga según sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentación, no se halla reparo alguno en purgarse cuando haya necesidad.—Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Véase la Instrucción en todas las buenas farmacias. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.

En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Franco-Española, en Madrid, 51, calle del Sordo, sirve los pedidos. (sáb.) 3

FÁBRICA DE PESAS Y MEDIDAS,

DEL NUEVO

SISTEMA METRICO DECIMAL

de D. Francisco de P. Ysaura,

Barcelona, calle del Olmo, número 10.

Medidas lineales de todas formas y dimensiones en latón, hierro y maderas varias. Medidas pondera, las colecciones completas de pesos de latón y hierro. Medidas de capacidad, para líquidos en latón, estaño y hoja de lata. Medidas de capacidad para áridos en madera con arcos de hierro. Fabricados con toda solidez y precisión, garantidos con la marca del fabricante. Se mandarán dibujos y tarifas de precios si su demanda viene acompañada de cuatro sellos de correo de 5 céntimos de escudo.

Aviso á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelación oficial:

- Papeletas de citación para quintas.
- Hojas de servicio.
- Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentación correspondiente.
- Filiaciones para quintos.
- Cargarémes y libramientos.
- Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletín Oficial del 26 de julio último.
- Recibos talonarios para las contribuciones de consumos y de patentes.
- Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.
- Recibos para municipales.
- Papeletas de juicios de paz y verbales.
- Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Estados del impuesto por las caballerías y carruajes destinados á recreo y comodidad.

Ejemplares para el repartimiento de la contribucion, según el nuevo modelo para este año espedido por la superioridad.

LA CAPA DEL ESTUDIANTE.

CUADROS DE COSTUMBRES

FOR

FEDERICO DE LA VEGA.

Esta obra constará de 25 entregas de á 16 páginas en 8.º francés, publicándose una cada semana.

La primera entrega saldrá á luz próximamente. Precio de suscripción en toda España, un real la entrega. Para los suscritores de LA ABEJA MONTAÑESA, medio. Se admiten suscripciones en la redaccion de este periódico.

TRASPASO.

Se desea traspasar el establecimiento de géneros de modas, lennería y otros, sito en la calle del Puente, núm. 6.
En el mismo impondrán. 8-4

Se ruega á los Sres. Accionistas de la Empresa del ferro-carril de Isabel II se sirvan concurrir el lunes 18 del corriente, á las 8 de la noche, al Salon del Excmo. Ayuntamiento.

Santander 13 de mayo de 1868. —Gaspar de Abarca.—Luis Garcia.—Amadeo de la Pedraja.—Vicente Aparicio.—Antonio de la Dehesa.—Martin de Vial.

A 4 REALES.

Retratos con suma elegancia, mucha duracion y excelente parecido, muy superiores á los que antes se cobraron á 20 rs. la primera; calle de San Francisco, núm. 23, piso 4.º 15-8

ALMACEN DE MUSICA

DE

TOMÁS DE ITURRIAGA,

Calle de San Francisco, núm. 5.

Acaba de recibirse un surtido de cuerdas de Roma y Nápoles, legítimas para violín, viola, violoncello, contrabajo y guitarra, arcos, cerdas, puentes, sordinas, cordales, diapasones, botones, nueces, cajas de pez y otros accesorios para instrumentos. 11

Joaquin Herrera Gutierrez participa á sus numerosos parroquianos que ha establecido su obrador de ebanistería y carpintería en la calle de Santa Clara, números 14 y 16, casas de don José Lastra. 6-1

LA SALUD.

MANUAL DE HOMEOPATIA

PARA

USO DE LAS FAMILIAS.

Segunda edición, considerablemente aumentada y corregida.

Para comodidad de los que quieran servirse de este libro, hemos preparado cajas especiales con los 24 medicamentos explicados en el mismo, en tubos colocados verticalmente, que se expenden á 60 reales. Otras, en tubos horizontalmente colocados, á 70. Y finalmente, otras en forma de cartera, conteniendo, además de los medicamentos, el Manual y un tarjetero, á 80.

Este tomito, elegantemente impreso, de más de 250 páginas, se vende á 4 reales en Madrid, y á 5 en provincias, franco de porte.

Los pedidos se harán á la Farmacia Homeopática de D. CESAREO MARTIN SOMOLINOS, calle de las Infantas, n.º 26, Madrid.

BANCO DE SANTANDER.

Este establecimiento ha acordado bajar á tres y medio por ciento anual el tipo del interés para las operaciones de des-